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“助力中小企业 我们在行动”全程支持单位——

然而，“不愁销路”的胡涛是满脸焦虑：
“资金制约下，公司一直无法建立自己的生
产线，80%组件都需要外包或购买，在增加
成本、削减利润的同时也威胁到公司核心技
术的安全。许多送上门的订单不敢接——
害怕不能按期交货，即便这样还是因延迟交
货，付出了6万多元的违约金。”

据了解，该公司的目标是融资2600
多万，用于完成太阳能组件、铆焊等4条
生产线的建设。目前，需融资200多万才
能顺利完成手中的合同。“企业迫切希望
从银行或其他途径获得资金方面的支持，
不过，金融部门是首选，这样可以最大限
度地有效保护知识产权。”胡涛说。

交谈中，工商银行洛阳分行高新支行
一行人进入了胡涛的办公室。据介绍，这
是他们第四次来到东启公司接洽企业融
资的事情。

原来，在本报举办的第二次银企座谈
会上，东启公司负责人的发言，引起了该
行信贷部的关注。会后，双方进行了初步
接触，并交换了联系方式，然后，该行组织
相关人员数次到东启公司考察。

前来的高新支行负责人说，“除了头
脑里的知识与手中的专利，大多处于创业
初期的科技型企业在贷款抵（质）押物等
方面是有欠缺的”。所以，东启公司贷款
手续一直未能完成审批。

“如果没有金融推动，科技就不能转
化为现实的生产力。旱路不行走水路，
前提是必须走正路。专利融资有些困
难，可以考虑房产抵押融资；企业融资有
难度，可以考虑以个人名义融资。”听完
双方的情况介绍，王戈锋建议大家开拓
思路，在风险可控条件下，寻找突破瓶颈
的办法。

于是，在银企双方负责人进行深度交
流的同时，银行信贷部门工作人员与企业
财务人员严格按照贷款流程进行逐项排
查，近期就可以有融资结果。

“其实，助力中小企业，媒体有很强的
凝聚力，可以利用特有优势，把各方力量
汇集到一起，形成合力。破解中小企业融
资难，我们同心协力，不是没有办法。”王
戈锋说。
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□记者 蒋颖颖

“助力中小企业 我们在行动”活动正在
积极开展，各家银行也各尽所能，创新产品和
业务，越来越多的企业通过该活动得到实
惠。九都路汽车苑一家4S店就是这场活动
的受益者，不久前，该店刚刚在招商银行洛阳
分行贷款300多万元。

缺资金 店主犯了难

到今年，该4S店已经走过了5年的风雨历
程。5年间，店面不断发展，客户量逐日上升。

眼看着汽车销售的大好时机将来到，今
年初，店主打算再引进两家汽车品牌的销售
代理权，扩大经营规模。但是扩大规模就意
味着需要更多的资金，店主估算了一下，加上
店面装修和购置物品等费用，还需要近300
万。虽说可以通过抵押房屋的形式争取一些
融资，但由于自己的房产证还在办理中，无法
进行贷款。

正是企业迅猛发展的良好时机，却由于
资金的限制，让企业原地踏步，这让店主很无
奈。扩大规模的事从3月拖到7月，一直没
有眉目。

由于店主是招商银行老客户，同时也是
招商银行的VIP会员，7月的一天，在一次和
招商银行洛阳分行客户经理的聊天中，他表
示有这个困难。

无抵押 亦有路可走

“我们到企业进行了实地考察，虽然是零
售企业，但是他们的产品很畅销。经过5年
的发展，目前市场需求仍然很大。”招商银行
洛阳分行一位客户经理说。

随后，招商银行工作人员向店主提出建
议：可以采取分批贷款的形式，先进行“POS
流量贷”，以缓解资金周转压力；等店主房产
证等权证手续办下来后，再采取房产抵押的
形式贷款。

据了解，“POS流量贷”是招商银行今年
推出的一款针对小微企业的新业务。“客户的
POS机正常使用超过3个月，公司经营时间
超过3年，每月的刷卡数额不低于10万，满
足这几个条件就可以享受最高150万元的贷
款。”这位客户经理说。

这家4S店销售的汽车属于消费类大金
额商品，结算方式以POS机为主。根据这
家店在银行提供的POS机刷卡记录，招商
银行按照刷卡流量和家庭财产实力综合评
估为他提供了150万元的无抵押贷款，授信
期限为2年。

7月底，店主的房产证等证件办理完毕，
招商银行又以房产抵押的形式为他贷款190
万元，两笔贷款正好满足了店主的需要。

在办理这些业务的同时，招商银行又为
店主开通了周转易功能，这样，店主可以随
借随还，随时可利用网上银行转款，用时才
计利息，不用不计，大大降低了店主的经营
成本。
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突破以押定贷
分批货款解困局

科技是第一生产力，货币是第一推动力，科技与金融结合形成爆发力，进
而对经济发展产生影响力

□记者 李永高

本报推出“助力中小企业 我们在行动”
近4个月来，已接受了近500家企业的报名、
咨询，先后召开两次银企座谈会，极大地促
进了政府监管部门、金融机构和中小企业之
间的沟通。近日，人行洛阳市中心支行党委
副书记、副行长王戈锋深入部分企业调研，
并现场召集银企双方进行融资接洽。

本报举办的两次银企座谈会，洛阳东
启光伏动力科技有限公司（以下简称东启
公司）都积极参加了。该公司新颖、尖端
的产品和公司负责人坦率、务实的语言给
与会者留下了深刻印象。

7月9日，记者走访这家企业的报道
见报后，接到数十个咨询电话，有公司也
有个人，想更深地了解该企业产品，并表
达了合作意向。

上周，王戈锋调研的第一站就选在了
位于高新区的东启公司。

扬程达50米的太阳能水泵，边走路

边利用阳光为手机、笔记本电脑充电的
帆布包，亮度相当于700瓦到1000瓦普
通光源的70瓦太阳能投光灯……公司
董事长胡涛边演示边介绍各类太阳能光
伏产品。

“这样的太阳能帐篷，可以让我们在
远离电源的野外办公、生活。今年2月，
台湾发生6.0级地震，我们第一时间捐献
了5顶这样的帐篷和30盏太阳能手提灯，
成为全省首家向灾区同胞献爱心的企
业。”胡涛说。

作为数年来从事太阳能光伏应用和

研发的新能源高科技公司，东启公司主要
涉足光伏照明、光伏动力两大应用领域。

当听说该公司拥有14项国家专利
时，王戈锋感慨道：“高新技术企业具有科
技含量高、成长好、发展潜力大的特点。
在第二次银企座谈会上，我就说过，科技
是第一生产力，货币是第一推动力，科技
和金融结合能形成爆发力，进而对洛阳经
济发展产生深远的影响力。”

“的确，我们的产品不愁销路。自参
加报社举办的第一次银企座谈会以来，我
们接到的订单总额超过1亿元。”胡涛说。

科技是第一生产力：“第一次银企座谈会以来，接到订单超过1亿元”

货币是第一推动力：中小企业融资“旱路不通走水路，前提是必须走正路”

“四力”聚合突破中小企业发展瓶颈








